

B

ECONOMÍA
OPINIÓN
JUDICIALES

BOLSA		
	CANT.	VALOR
PFBCOLOM	465.490	35.100
ISA	313.752	25.700
ECOPEPETROL	2.994.874	2.245
ICOLCAP	426.946	14.718
CEMARGOS	651.787	6.180
GRUPOSURA	146.718	25.280
BCOLOMBIA	90.718	34.980
GRUPOARGOS	185.645	13.900
PFAVAL	1.917.970	1.194
PFGROUPSURA	102.294	22.000
NUTRESA	85.931	24.000

DIVISAS	
Ayer	\$3.432,50
DÓLAR	→
	\$3.432,50
Compra	\$3.419,50
Venta	\$3.424,50
EURO	\$4.209,00
REAL	\$658,84

DTF %	
Efectivo Anual	1,95
Trim. Anticip.	1,93
Trim. Vencido	1,94
TCC %	
Efectivo Anual	2,00
Trim. Anticip.	2,94
Trim. Vencido	2,97
PETRÓLEO	
Barril Brent	USD\$1,47

TASAS CAPT	
A 180 días	2,43%
A 360 días	2,71%
METALES	
Oro ^{GRAMOS}	\$193.045,27
Oro ^{ONZAS}	\$209.851,81
Plata ^{GRAMOS}	\$2.342,02
Plata ^{ONZAS}	\$2.927,55
Platino ^{GRAMOS}	\$112.177,29
Platino ^{ONZAS}	\$116.318,22
CAFÉ	
Libra	USD\$1,72

Obras de infraestructura en concesión crearon 63 mil empleos en 2020

Así lo señaló el balance de fin de año de la Agencia Nacional de Infraestructura (ANI). En la Costa Caribe destacan los 3.064 empleos de la Ruta del Sol 3.

Conozca el nuevo valor que rige para estos servicios desde enero en la ciudad
 Parte de los cambios para este año están basados en la UVT que rige la DIAN.

Gasolina, comparendos y pasaporte suben para el 2021

Por Roberto Casas Lugo

Con la llegada del 2021 comienzan a conocerse los nuevos montos con los que regirán trámites y servicios en el país a lo largo del nuevo año. Combustibles, pasaportes y trámites vehiculares, como los comparendos, son los primeros a los que se les conoce su valor.

En el caso de los combustibles, el Ministerio de Energía informó que desde ayer la gasolina cuenta con un alza de \$109 en promedio, mientras que el diésel tiene un incremento de \$125. De acuerdo con la entidad, el valor del galón de gasolina en Barranquilla tiene un costo de \$8.139, mientras que el del ACPM es de \$8.085.

TRÁMITES DE TRÁNSITO. Es preciso recordar que para el 2021 los ajustes tarifarios de estos trámites dependen de la Unidad de Valor Tributario (UVT), un cambio notorio frente a los años anteriores cuando se calculaba teniendo como referencia al salario mínimo.

La DIAN, el organismo encargado, reveló el precio de la UVT para el 2021 tendrá un costo de



La multa por no detenerse en una señal de 'pare' tiene un valor de \$895.000.

\$8.139 \$477

es el valor de un galón de gasolina en Barranquilla a partir del mes en curso, según señaló el Ministerio de Minas y Energía.

\$36.308, un alza de \$700 frente al 2020.

Este reajuste se hace con base en la variación del IPC anual en el pe-

mil cuesta la multa por estacionar un vehículo en un lugar no permitido, según el cálculo de la UVT en que se basa esta tarifa para 2021.

riodo comprendido entre octubre de 2019 y el mismo mes del 2020, la cual fue de 1,97%.

Teniendo esto en cuenta,

el estacionar un vehículo en un lugar no permitido tiene un costo de \$447.700. Esta tarifa será la misma en cuanto a transitar por sitios restringidos o en horas prohibidas por la autoridad competente, es decir, al existir régimen de pico y placa.

Además, conducir un vehículo sin la respectiva licencia tiene una sanción de \$238.500, mientras que no detenerse ante una luz roja o amarilla del semáforo, o

ignorar una señal de 'pare' acarrea una multa cuyo valor es de \$895.000. Si esta segunda infracción es cometida al manejar una motocicleta, también se procederá a la inmovilización del vehículo a dos ruedas.

Las tarifas de parqueadero para vehículos particulares y de servicio público también variaron, aunque en muchas influye la administración departamental o distrital.

COSTO DE LOS PASAPORTES. El documento de identificación en el exterior también modifica su valor para este nuevo año 2021. Según informó el Ministerio de Relaciones Exteriores, la variación del precio está relacionada con la UVT.

En este sentido, los pasaportes tendrán un valor base de \$169.000 y \$259.000 en sus formatos ordinario y ejecutivo, respectivamente. A este precio, para el caso de trámites fuera de Bogotá, se le suma el impuesto departamental y, para el caso del Atlántico, el ordinario tendrá un precio final de \$215.680 y los ejecutivos de \$305.680, según pudo conocer EL HERALDO.



Grace Torres, una de las beneficiadas del proyecto.

PROMUEVEN EMPRENDIMIENTO ÉTNICO Y AFRO EN SOLEDAD

Cerca de 75 mujeres y jóvenes son apoyados por la iniciativa.

La fundación Gente Activa, la Corporación Colombia Internacional y el Ministerio del Interior unificaron esfuerzos para promover el emprendimiento étnico y afro femenino en Soledad en pro de apoyar a esta comunidad en la reactivación económica.

En total son beneficiadas 75 mujeres y jóvenes de familia residentes en el municipio sureño pertenecientes a las diversas comunidades afrocolombianas.

Uno de los productos que se destacan de esta iniciativa es la creación de un portal web de carácter "étnico y cultural" que "atraiga la mirada de propios y extraños" que resalte los valores de la gastronomía y artesanías afrocolombianas, según señaló un comunicado de la iniciativa.

Cinco tips para enfrentar el 'guayabo' financiero en enero

Con el 2021 también llegan los aumentos en tarifas y servicios.

Abordar las deudas con cabeza fría, clave para superar la crisis.

Por Lupe Mouthón Mejía

Cada año cuando termina la temporada festiva de Navidad y Fin de Año y regresa la normalidad, también vuelven las preocupaciones por las deudas, estas son mayores si no se ha hecho un buen manejo del dinero o no se ha gastado de manera prudente con una buena planeación. Este año hay un componente adicional y es que por efecto de la pandemia muchos hogares tuvieron una reducción de los ingresos.

El profesor de la Universidad del Rosario, Alejandro Useche, compara esta situación a un guayabo, "Es esa época en que ya pasadas las fiestas volvemos al curso normal del año para encontrar que tenemos deudas acumuladas y que gastamos más dinero del que debíamos". Sergio Olarte, economis-

ta principal de Scotiabank Colpatria, asegura que el 2021 es un año atípico y la llamada 'cuesta de enero' puede ser un poco menos fuerte de lo que se presenta en años anteriores.

"Normalmente la subida de precios en enero y febrero vienen acompañadas de alzas en diferentes tarifas (peajes, matrículas de colegios, entre otros), que usualmente van atadas a la inflación y al salario mínimo", explica.

LO QUE SUBE. Olarte agrega que este mes se va a presentar una modificación importante en los aumentos frente a años anteriores, tal es el caso de las tarifas de los servicios que prestan las entidades públicas como los comparendos, porque mientras anteriormente se actualizaban con base en el salario mínimo (que este año subió 3,5%), se decretó que se hará con el IPC.

"Seguramente la inflación va a terminar entre un 1,4% o un 1,5%, entonces el alza del salario mínimo está siendo mayor al alza de lo que normalmente se indexa a la economía o cuenta de estas tarifas. Sin

embargo, hay que tener en cuenta que todavía no están claras las matrículas de colegios y la actualización de algunos peajes", indica Olarte.

Adicionalmente se debe recordar que termina la congelación que se había realizado hasta diciembre del 2020 del valor del kilovatio hora de energía consumida, por lo que en este mes se ajustará su valor. Igualmente, subirán los otros servicios públicos.

MEDIDAS DE AHORRO. Frente a este panorama lo que se debe tener en cuenta es el ingreso permanente, es decir, ese dinero que regularmente nos entra, también se debe propender por dejar siempre una porción importante para ahorro.

Según los expertos, el primer consejo para abordar la crisis financiera es sentarse con el grupo familiar para hacer un diagnóstico de cuál es la situación. La recomendación es hacer este ejercicio de manera muy calmada y con cabeza fría, identificando cuáles son los ingresos y activos del hogar, pero también las deudas que se tienen. Seguidamente, a quienes



Una pareja consultando sus deudas.

viven el guayabo de enero se les recomienda buscar fuentes adicionales y novedosas de ingresos. "Si tiene un empleo, debe cuidarlo, pero no está de más analizar la posibilidad de buscar un ingreso adicional sin sacrificar la atención al empleo actual", dice Useche.

En el caso de quienes tienen un alto endeudamiento se recomienda buscar ponerle un alto. En las finanzas personales si una persona está muy endeudada se procura recortar gastos en la medida de lo posible, sin que esto sea un sinónimo de sacrificar temas vitales para la familia. Si la persona se da cuenta que no puede cumplir adecuadamente con sus compromisos, debe hablar y tratar de buscar acuerdos de pago con sus acreedores, lo cual puede

aliviar su situación.

Adicionalmente, también se aconseja elaborar una lista de los gastos que se hacen periódicamente en el hogar, para no gastar más allá de lo que es prudente, evitar incurrir en los gastos hormiga (son pequeños, pero afectan el flujo de caja) y buscar alternativas para reducir los gastos. "Se pueden buscar alternativas con el plan de televisión e internet, que sean más baratas, cambiar productos a marcas con precios más favorables, comparar precios y optimizar gastos", asegura el experto.

Uno de los problemas financieros que se han identificado es que a final de diciembre y comienzos de enero las personas se llenan de buenas intenciones

VOCES



SERGIO OLARTE
Economista Scotiabank Colpatria.

"La 'cuesta de enero' puede ser menos fuerte en 2021".



ALEJANDRO USECHE
Profesor de la Universidad del Rosario.

"Hay que hacer un plan de las deudas y ser muy disciplinado".

(ahorrar, pagar deudas, bajar gastos), pero pasado un tiempo estas se diluyen y no se alcanzan a cumplir las metas fijadas. "Hay que hacer un diagnóstico, un plan, fijar metas y ser muy disciplinados con el cumplimiento, evitando el sobreendeudamiento, recortar gastos innecesarios sin perjudicar la calidad de vida y buscar fuentes complementarias de ingresos", sostuvo Useche.